

Procès-verbal

Conseil d'établissement de l'école de l'Orée-des-Bois du mercredi 21 septembre 2022 à 18h30 au salon du personnel

#	Sujet
1.	Ouverture de la rencontre et constatation du quorum Il y a quorum la rencontre débute à 18h37.
2.	Lecture et adoption de l'ordre du jour- CÉ 2022-2023-04 Madame Johanne Lemay propose l'adoption de l'ordre du jour comme présenté.
3.	Choix de la présidence et de la vice-présidence- CÉ 2022-2023-05 Madame Mélanie Labonté propose Mme Sara Lacasse comme présidente et Mme Annie-Claude Bourgeois comme vice-présidente. Présidente élue : Sara Lacasse Vice-présidente élue : Annie-Claude Bourgeois
4.	Nomination d'une secrétaire- CÉ 2022-2023-06 Madame Martine Leduc se propose. Adopté par Madame Mélanie Labonté
5.	Parole au public Il n'y a aucun public.
6.	Formation obligatoire des membres Madame Rioux informe les membres qu'il y a une formation obligatoire à suivre en lien avec le CÉ, si celle-ci n'a pas déjà été complétée.
7.	Adoption du procès-verbal de la séance du 9 juin 2022 Il n'y a finalement pas eu de rencontre le 9 juin 2022, donc il n'y a pas de procès-verbal à adopter
8.	Règles de régie interne et attentes des membres du CÉ – CÉ 2022-2023-07 <u>Ajouts à faire dans les règles de régie interne :</u> -Autorisation de consulter les membres et d'approuver certaines décisions via un courriel envoyé par la direction. -Rencontres du CÉ en formule « hybride » : en présentiel, sauf lors de la période hivernale où les rencontres en virtuel seront préconisées. Madame Annie-Claude Bourgeois proposa l'adoption des règles de régie interne comme modifiées.

#	Sujet
9.	Formulaire de dénonciation Le formulaire a été envoyé par courriel. Il peut être complété en ligne et transmis à la direction ou remis en format imprimé.
10.	Calendrier des séances du conseil 2022-2023- CÉ 2022-2023-08 Les rencontres du 23 novembre, 1 ^{er} février et 29 mars se tiendront en mode virtuel. Les autres seront en présentiel, au salon du personnel de l'école. Madame Lucie Lacroix propose l'adoption du calendrier.
11.	Budget annuel de fonctionnement du CÉ- CÉ 2022-2023-09 Le CÉ bénéficie d'un budget annuel de 240\$. Celui-ci sera utilisé, au besoin, pour des frais de gardiennage des enfants des membres et/ou pour un repas de fin d'année. Madame Mélanie Labonté propose l'adoption du budget.
12.	Calendrier des consultations annuelles du CÉ Le calendrier des principaux sujets à traiter mensuellement au conseil d'établissement proposé par le ministère sera respecté, à quelques détails près.
13.	Nomination des membres de la communauté (2) Le CÉ est à la recherche de membres de la communauté intéressés à siéger sur le conseil (entrepreneurs, CPE, maison des jeunes, conseiller(ère) municipal(e)...). Il y aura des démarches entreprises en ce sens vis-à-vis le IGA de Cantley et le comité de l'urbanisme/environnement de la mairie. Un retour sera fait lors de la rencontre du 19 octobre.
14.	Normes et modalités d'évaluation des apprentissages- CÉ 2022-2023-10 Madame Rioux présente le document à cet effet. C'est le retour des 3 étapes (valeur de 20%-20%-60%) pour la présente année scolaire. Les évaluations ministérielles et du CSSD, quant à elles, auront une valeur de 10% encore cette année, et non pas 20%, comme c'était le cas avant la pandémie. Madame Josée Charron propose l'adoption des normes et modalités.
15.	Règles et fonctionnement du service des dîneurs- CÉ 2022-2023-11 Madame Rioux présente le document qui a été mis à jour en lien avec la modification au niveau des modalités et de la tarification qui passe de 1,40\$ à 1,55\$. Madame Alyssa Boun propose l'adoption du document modifié.
16.	Planification des journées pédagogiques au service de garde- CÉ 2022-2023-12 Une belle diversité d'activités est proposée par Manon et son équipe. Les frais à payer pour une inscription au service de garde lors d'une journée pédagogique est maintenant de 17,55\$. Malgré la hausse des frais, il n'y a pas de différence marquée dans le nombre d'inscriptions. Pour l'activité <i>Animagerie</i> de ce vendredi, 100 enfants sont inscrits et plus de 120 participeront à la deuxième journée pédagogique qui se déroulera à la ferme Proulx. Madame Manon Tanguay propose la planification des journées pédagogique.

#	Sujet
17.	<p>Levée de fonds pour Leucan- CÉ 2022-2023-13 Mme Nancy Vallerand présente aux membres une demande d'autorisation pour que les élèves participent à la Levée de fonds pour Leucan dans le cadre des activités entourant l'Halloween. Un lien sera envoyé aux parents par courriel afin d'amasser des dons monétaires au cours du mois d'octobre. Un thermomètre sera affiché dans l'école afin de voir l'évolution du montant recueilli.</p> <p>Madame Annie-Claude Bourgeois propose la levée de fonds pour Leucan.</p>
18.	<p>Mot de la présidente Madame Lacasse remercie les membres pour leur implication et pour son élection en tant que présidente du CÉ.</p>
19.	<p>Mot de la direction Madame Rioux remercie les membres de leur présence à la 1^{ère} rencontre du CÉ et de l'atmosphère agréable qui y règne. Elle est très ravie de sa décision, soit celle de revenir en tant que direction au niveau primaire après plusieurs années au secondaire. Elle reprend les rênes et se met maintenant à jour dans les divers dossiers. Elle se dit privilégiée de se retrouver à l'école de l'Orée-des-Bois, qu'elle y a été bien accueillie et qu'elle est bien accompagnée à la direction avec madame Vallerand, adjointe. Elle dit vraiment apprécier les contacts directs avec les élèves du primaire.</p> <p>Madame Rioux informe aussi les membres que l'école a reçu un don de la municipalité de 442\$, montant qui sera utilisé pour regarnir la bibliothèque scolaire.</p> <p>Projet d'aménagement de la cour d'école : L'école peut avoir une subvention gouvernementale jusqu'à 100 000\$ si elle investit 10% du montant. Il y aura donc une consultation auprès des membres du personnel et des élèves afin d'identifier certains besoins et pour récolter des idées. Le comité, formé de quelques membres du personnel, pourra ensuite s'inspirer des propositions reçues (ex. : classe verte). Il est à noter qu'il faut tenir compte du système de géothermie installé dans la cour arrière de l'école. Des installations peuvent donc être mises au-dessus du sol, mais non en-dessous, et ce, afin de ne pas abîmer la tuyauterie. Un besoin de points d'ombre a déjà été relevé.</p> <p>Le projet doit être présenté cet automne afin d'obtenir une réponse au printemps 2023. Ensuite, cela ira en appel d'offres pour une réalisation à l'été 2024. (L'école ne peut pas bénéficier de gratuités pour ce projet.)</p>
20.	<p>Mot de la représentante de l'OPP Madame Lacroix est la représentante de l'OPP. Rien n'est encore débuté, mais depuis l'assemblée générale, déjà quelques parents ont démontré de l'intérêt à s'impliquer. Les activités en présentiel pourront enfin recommencer (ex. : BBQ de fin d'année.) Deux nouvelles enseignantes travailleront de pair avec l'OPP cette année. Une première rencontre est prévue sous peu, possiblement la semaine prochaine.</p>

#	Sujet
21.	<p>Mot de la technicienne du service de garde <i>Madame Tanguay mentionne qu'elle a présentement tout le personnel nécessaire, mais qu'il y aura sûrement quelques changements en janvier avec le nouvel horaire des employé(e)s qui sont aussi étudiant(e)s.</i></p>
	<p>Mot du personnel enseignant <i>Madame Luce : À la maternelle, la phase d'intégration et d'adaptation est bien entamée. Les élèves apprivoisent l'école et les routines tout en apprenant à connaître leurs pairs, leur enseignante et l'ensemble du personnel.</i></p> <p><i>Madame Johanne : En 1^{ère} année, l'ambiance est très agréable. Les enseignantes forment un beau trio, même que la mère et la fille ont la chance de travailler ensemble cette année. Quelques nouveautés sont au rendez-vous dans les pratiques et tout va pour le mieux!</i></p>
22.	<p><i>Madame Martine : La rentrée s'est bien déroulée en 5^e année. Les élèves auront la chance de vivre l'expérience d'« <i>Électeurs en herbe</i> », tout comme ceux de 6^e, en cette période électorale. Des animatrices de l'organisme <i>Adojeune</i> viendront encore en classe cette année pour présenter des ateliers (saines habitudes de vie, communication...). Les élèves assisteront à un théâtre musical le 30 septembre prochain, « <i>Chanteurs de pomme</i> », présenté par l'<i>Artishow</i>, une troupe locale, à la salle Jean-Despréz.</i></p> <p><i>Madame Josée : En 6^e année, les apprentissages vont déjà bon train. Une sortie bien attendue est prévue dans les prochains jours à la caverne Lusk. Au début du mois d'octobre, les élèves assisteront à une présentation des écoles secondaires publiques, plus particulièrement en lien avec les concentrations et les programmes offerts.</i></p>
23.	<p>Mot du personnel de soutien <i>Madame Hart, éducatrice spécialisée et surveillante des dîneurs, animera encore cette année des ateliers dans les classes de la maternelle 4 ans jusqu'à la 6^e année. Ceux-ci traiteront de divers sujets, selon l'âge des enfants : intimidation, transition primaire-secondaire, habiletés sociales, techniques d'impact, médias sociaux, résolution de conflits, communication, etc. Le policier-éducateur animera également un atelier à ses côtés pour les élèves du 3^e cycle. Elle offrira aussi des suivis individuels auprès de certains élèves. Elle sera accompagnée jusqu'en décembre d'un stagiaire, monsieur Charles-Étienne.</i></p> <p><i>Il va sans dire que l'ensemble du personnel de soutien travaille très fort (secrétaire, T.E.S., P.E.H., concierge, surveillant(e)s)!</i></p>
24.	<p>Mot du représentant du comité de parents <i>Madame Mélanie Labonté mentionne qu'une première rencontre est à venir.</i></p>
25.	<p>Coup de cœur <i>Madame Labonté mentionne qu'il était très plaisant de pouvoir tous se retrouver (élèves, parents, membres du personnel) sur la cour d'école lors de la rentrée scolaire.</i></p>

#	Sujet
	<p>Madame Lemay décerne un coup de cœur à Sylvain Leblond, concierge de l'école, pour son excellent travail. Celui-ci quittera malheureusement l'Orée-des-Bois à la fin septembre, mais toute l'équipe lui souhaite bon succès!</p> <p>Madame Pichette décerne un coup de cœur à monsieur Jean-Pierre Dumont, éducateur physique, pour l'organisation du cross-country et du mini-volley (activité parascolaire).</p> <p>Madame Vallerand décerne un coup de cœur à madame Rioux. Elle se dit heureuse de travailler à ses côtés et mentionne que l'école est entre bonnes mains!</p> <p>Madame Josée fait part qu'elle aime beaucoup ses collègues et qu'elle ne changerait pas de milieu de travail.</p> <p>Madame Bourgeois remercie madame Luce et l'ensemble de l'équipe pour la rentrée bien organisée ainsi que monsieur Patrick, le chauffeur de l'autobus #40 a.m., pour ses chants matinaux et joviaux!</p>
26.	<p>Points divers</p> <p>-<u>Exposition sur les tiques</u> : Étant donné la forte popularité de l'exposition, celle-ci est donc prévue à l'école l'an prochain, soit à l'automne 2023.</p>
27.	<p>Levée de l'assemblée- CÉ 2022-2023-14</p> <p>Proposé par Johanne Lemay à 20h00 Adopté à l'unanimité</p>

Sara Lacasse
Présidente

Nathalie Rioux
Directrice